

UNO HASTA
EL FONDOGIL
GAMÉS

gil.games@milenio.com



La cólera del périda moreno

La Corte le ha dado tremendos varapalos a Morena. La novedad: que la SCJN ha ejercido su histórico papel. Con la pena, pero no tienen al máximo tribunal.

Menos mal, un contrapeso que no se ha doblado, como no se dobló el INE

Están muy enojados los adversarios, como dice el Presidente, furiosos. La Suprema Corte le ha dado tremendos varapalos a Morena. La novedad: que la Corte ha ejercido su histórico papel. Con la pena, pero no tienen a la Suprema Corte. Menos mal, un contrapeso que no se ha doblado, como no se dobló el INE. Las consecuencias ya están en marcha: un grupo de rufianes y asaltantes asedian las instalaciones de la Suprema Corte, golpean los coches que salen del edificio, los insultan, los agreden. Esa es la orden: insulten, agredan, agravien. Los asaltantes y porros de Morena han llamado a una concentración el sábado a las afueras de la Corte. La policía desde luego no mueve un dedo ante la violencia. Dirán con el lenguaje del Presidente: no aguantan nada, el pueblo sólo salva al pueblo. Desquite su coraje, faltaba más. Los adversarios están muy enojados. La presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, ha recibido un premio internacional de derechos humanos. El Presidente dijo: “esos premios se pueden conseguir en la Plaza de Santo Domingo, o también el *Times*”. Así, ¿o más misógino? Ustedes díganle a Gamés. “Reparten medallas como si repartieran confeti”, dijo con gran amabilidad López Obrador. Como decía el extinto padre de Gamés: parece mentira. No es mentira es la realidad y el lenguaje del Presidente.

Un juicio

La pandemia ha terminado en México y el mundo. Una noticia interesante, la Fiscalía General de la República deberá iniciar una investigación en contra de Hugo López-Gatell luego de que un juez revocó la determinación de no investigar al funcionario.

Gil lo ha dicho mil veces: el subsecretario tiene que rendir cuentas.

Una nota de María Cheng y Jamey Keaten en *Los Angeles Times* ha informado que “la Organización Mundial de la Salud señaló que el covid-19 ya no califica como una emergencia global, marcando un final simbólico a la devastadora pandemia de coronavirus que desencadenó confinamientos que alguna vez fueron impensables, trastornó economías en todo el mundo y cobró la vida de al menos 7 millones de personas”. Por cierto el director de la OMS ha dicho que la cantidad de muertos se acerca a los 20 millones.

La OMS declaró al covid-19 una emergencia sanitaria por primera vez hace más de tres años. La agencia de salud de Naciones Unidas indicó que a pesar de que la fase de emergencia había terminado, la pandemia no ha llegado a su fin y destacó picos recientes en contagios en el sureste asiático y Medio Oriente.

La agencia afirma que miles de personas siguen muriendo por el virus cada semana y millones más aseguran que todavía sufren los efectos debilitantes a largo plazo de la enfermedad.

Se va el covid

“Es con gran esperanza que declaro el fin de covid-19 como una emergencia sanitaria mundial”, dijo el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

Eso no significa que el covid-19 haya terminado como una amenaza para la salud mundial”, advirtió, y agregó que no dudará en convocar nuevamente a expertos para reevaluar la situación en caso que el covid-19 “ponga en peligro a nuestro mundo”.

Tedros añadió que la pandemia ha teni-

do una tendencia a la baja durante más de un año y reconoció que la mayoría de los países ya han vuelto a la vida previa al virus.

Lamentó el daño que el covid-19 causó a la población global y dijo que el virus ha arrasado con negocios y sumido a millones en la pobreza. Tedros también subrayó que es muy probable que se hayan registrado al menos 20 millones de muertes por covid-19, mucho más que los 7 millones reportados oficialmente.

“El covid ha cambiado nuestro mundo y nos ha cambiado a nosotros”, comentó, advirtiendo que aún persiste el riesgo de nuevas variantes.

Cuando la agencia de salud de la ONU declaró por primera vez que el coronavirus era una crisis sanitaria internacional el 30 de enero de 2020, aún no se llamaba covid-19.

Más de tres años después, el virus ha causado unos 764 millones de contagios en todo el mundo y unas 5 mil millones de personas han recibido al menos una dosis de la vacuna.

En Estados Unidos, la declaración de emergencia de salud pública por el coronavirus expirará el 11 de mayo, cuando terminen las amplias medidas para contener al virus, incluyendo los mandatos de vacunación. Muchos otros países, incluidos Alemania, Francia y Gran Bretaña, retiraron muchas de sus disposiciones contra la pandemia el año pasado.

Todo es muy raro, caracho, como diría Senecca: “Sólo en la fortuna adversa se hallan las grandes lecciones del heroísmo”.



Gil's en va

Un juez revocó la
determinación de no
investigar al subsecretario
Hugo López-Gatell

